

Carbón y cocaína: la historia del empresario acribillado en Cúcuta

Una camiseta de un equipo de fútbol se convirtió en la referencia de dos sicarios que, el pasado martes 18 de noviembre, iban siguiendo a un empresario por las calles de Cúcuta, Norte de Santander.

Aunque el empresario -un conocido exportador de carbón- se dio cuenta de que le iban a disparar en la cabeza, no alcanzó a evadir una bala que ingresó por su oreja izquierda y que le quitó la vida en el mismo lugar del ataque.

Tropical Resources

Se trata de Vladimir Álvarez Claro, quien figura como director y accionista de la empresa Tropical Resources SAS, ubicada inicialmente en el exclusivo barrio El Chicó de Bogotá.

Álvarez se movilizaba a alta velocidad en una moto Yamaha por la calle 19 entre avenidas 5.^a y 6.^a, cuando fue interceptado. Según la Policía, el hecho quedó registrado como el posible cobro de una deuda o un robo, porque los sicarios se acercaron al cuerpo y se llevaron la cadena de Alvarez.

Sin embargo, EL TIEMPO investigó y estableció que empezaron a surgir otras hipótesis que se centran en su firma, que fue creada en febrero de 2022 y que consigna como último domicilio una oficina en el centro comercial Sabana Plaza, en la calle 13 con carrera 19, también en la capital del país.

EL TIEMPO investigó y estableció que lo que ha llamado la atención de autoridades es que la empresa de Álvarez aparece mencionada en una millonaria incautación de cocaína, en diciembre de 2023.

Además, autoridades le dijeron a este diario que el empresario que aparece en documentos como socio de Álvarez (al menos hasta septiembre de 2023) figura en un expediente por presunto robo de petróleo al oleoducto Caño Limón-Coveñas.

Cocaína rumbo a Bélgica

Tras la incautación de 2,4 toneladas de cocaína en el puerto de Barranquilla, que iba mimetizada en carbón, se registró en medios que la dueña del mineral era Tropical Resources. La droga incautada tenía como destino Bélgica y estaba avaluada en 10 millones de dólares.

En ese momento, el entonces comandante de la Policía general (r) William René Salamanca aseguró que los

Vladimir Álvarez era dueño de una exportadora en Bogotá. EL TIEMPO halló nexo con expedientes sobre droga de 'clan del Golfo' y robo de crudo.



UNIDAD INVESTIGATIVA

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM | [@UinvestigativaET](#)



El cargamento de cocaína, que fue incautado en diciembre de 2023 en el Puerto de Barranquilla, iba hacia Bélgica. FOTO: POLICIA

Lo que se sabe del cargamento

En diciembre de 2023, el entonces director de la Policía, general (r.) William René Salamanca aseguró que la cocaína era del 'clan del Golfo'.

Según Salamanca, para

identificar la cocaína fue necesario recurrir a equipos tecnológicos de última generación, los cuales permitieron reconocer, a través de imágenes de calor, la alteración del carbón.

En esa línea, se dispuso la intervención de

inspectores de control portuario, analista de imágenes y expertos en investigación criminal e inteligencia. Tras seis horas de análisis se confirmó que el carbón mezclado con cocaína iba rumbo a Bélgica, España, Portugal y Francia.

...

dueños del cargamento de cocaína eran integrantes del 'clan del Golfo'.

dad al crudo del oleoducto Caño Limón-Coveñas.

"Se dice que habría utilizado dos empresas para blanquear el petróleo robado en ataques al oleoducto Caño Limón-Coveñas y hacer pasar el crudo como legal", le dijo a EL TIEMPO un investigador del caso.

En el expediente fue mencionada la firma Biorem SAS, en donde aparece el socio de Álvarez.

No lo veía hace 2 años

Ese proceso, según registros judiciales, se encuentra actualmente en etapa de juicio. La audiencia más reciente fue el 3 de junio pasado y varios de los empresarios

mentionados se han declarado terceros de buena fe.

EL TIEMPO se comunicó con el socio de Álvarez para preguntarle si conocía de amenazas en su contra, y a través de un mensaje empezó por asegurar que desde 2023 no tenían comunicación alguna: "Desde hace más de dos años que no era mi socio. Y no teníamos nada más juntos. Es más, no había sabido más de él (sic) hasta que EL TIEMPO me contactó el viernes avisándome que había muerto".

Y agregó: "Según pude ver en noticias, que encontré por Google, fue hace ya unos días en Cúcuta por un atraco o una deuda de carbón".

Y aunque es claro que el episodio en Cúcuta no se está vinculado con su ex socio, también hizo una advertencia: "Quiero decirle, porque ya me ha pasado antes, que los hago directamente responsables por cualquier cosa de su reporte, comentario o nota o relacionamiento conmigo, de lo que me pueda pasar a mí o a mi familia con este perfilamiento o

2

SICARIOS EN MOTO

Cámaras de seguridad registraron el ataque en contra del empresario Vladimir Álvarez Claro, en Cúcuta.

asociación del que he sido objeto antes o del que pueda ser objeto con notas periodísticas especulativas donde me han relacionado sin sustento alguno".

Habla el abogado

De hecho, anunció acciones legales por comentarios especulativos, carentes de verdad.

Por su parte, su apoderado, el penalista Víctor Raúl González Rincón, fue enfático en que desconocía cualquier nexo con la empresa Tropical Resources SAS.

Y cuando se le preguntó por el episodio de la incautación de cocaína, respondió: "No conozco la empresa Tropical Resources. Estuvimos un día hablando con unos policías por allá, en Unicentro, pero no se ha vuelto a saber nada de ese tema. Ya se le dio una entrevista a los policías que estaban haciendo las investigaciones".

Y al igual que su cliente, señaló que desconocía la muerte de Álvarez.

En cuanto al proceso por presunto robo de petróleo al oleoducto Caño Limón, respondió: "Es una situación totalmente diferente a la que se ha planteado. En este momento nos encontramos en etapa de juicio. Ya hay algunas personas que están condenadas porque se allanaron a cargos, pero contra el señor Enrique Puello no existe ninguna prueba que lo incrimine hasta el momento. Sí, hay unas empresas que tienen unos desfalcos a Ecopetrol, pero no es ninguna empresa de Enrique Puello".

La empresa en Miami

En cuanto a Vladimir Álvarez Claro, las autoridades ya chequean algunos de sus negocios y movimientos para esclarecer su asesinato.

Ya se sabe que se verifica una empresa en Miami, que uno de sus allegados matriculó en diciembre de 2024. La firma tiene como domicilio una casa en la zona de Tropicana Winter Garden.

Además, se chequea una compañía abierta en junio de 1994, dedicada a la fabricación de productos de vidrio con sedes en Medellín, Bogotá, Villavicencio y Cali.

EL TIEMPO intentó comunicarse con familiares de Álvarez, pero no fue posible.

En todo caso, allegados dicen que era una persona honorable y que su muerte no tiene nada que ver con actividades ilícitas.